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2 日 ，是政协委员报到
和人大各代表团领取会议材
料的时间。整个过程俭朴，
少了一些热烈和色彩，更多
体现的是规范和节俭。

记者走访会场和各个驻
地看到，宾馆驻地延续往年的
传统，没有铺设红地毯，委员
房间没有摆放鲜花，会议就餐
安排一律是家常菜为主的自
助餐，不上酒水、饮料。在人大
各代表团领取物品时，洗漱用
品、皮包等与会议无关的东西

统统没有出现，所发放的仅仅
是一个布包和必要的本子和
笔，节俭规范的两会风尚已渐
成新常态。

近年，每年的两会都有诸
多新风扑面而来。今年很多往
年的新风渐渐变成传统，在不
少政协委员看来，节俭办会也
让他们更加轻松，也有更多精
力专注于各自的提案调查和
撰写上。“政协委员积极建言
献策，认真写好自己的提案，
这才是参加两会的本质。而交

际、联谊等活动，本就不应该
出现在这里。”一位市政协委
员坦言。

在济宁市十六届人大四
次会议工作人员会议上，市
人大常委会第一副主任陈民
专门就会议纪律做了这样的
陈述：“会议不接收任何形式
的纪念品和礼品，自助餐一
律不上酒水和饮料，严禁代
表组织宴请、联谊等活动，代
表 参 会 一 律 统 一 乘 坐 大 巴
车。”

本报济宁2月2日讯(记者 晋森
贾凌煜) 2日，“提案大户”张修占

把12份提案准时发送到政协提案组的
邮箱。“提高小学班主任津贴”、“维护
骑自行车群体利益”、“加快福利企业
发展”等，每份提案都从小事入手，从
未离开民生范畴。

“全市大约有1 . 9万个中小学班
级，也就是有1 . 9万名班主任，班主任
承担的责任和事务远高于普通教师，
可他们现有的额外津贴每个月并不
高。”张修占说，查过资料发现，上世纪
80年代班主任津贴占工资比例约为
15%，现在远没有达到这种程度，这也
是事实上许多教师不愿意担任班主任
的原因之一。同时有的地市对班主任
的津贴已经提高，济宁也应该让更广
大班主任享受到这种福利。

这只是张修占12份提案中的一

个。去年提交了15份，前年14份，每一
年他都是个人提交提案最多的委员之
一。“平时我从简报、媒体上看到信息
就会随手记录下来，等到10月份就开
始集中整理。”张修占介绍，以前自己
在经济部门工作，所写的提案也多与
经济民生息息相关。每一份提案自己
都会与相关部门仔细探讨，然后再结
合自己的理解，这样既能避免重复，更
不会有抄袭的可能，最重要的是保证
每一份提案的质量。

往年张修占提交的提案，很多得
到了相关部门的积极回应。“作为一名
政协委员，提交提案是我们的职责，一
定要尽责。”张修占说，政协委员肯定
没有业务部门的工作人员熟悉，但自
己提交后，能引起相关部门的重视，这
就足够了。

多年提交提案，让张修占感到欣
慰的是这几年提案的效果越来越明
显。对政协委员来说，是履行职责，也
是从多角度来提示业务部门；而对这
些部门来说，是一种监督，更是一种认
真为老百姓办事的信心。

济宁两会3日至7日召开，市纪委重申将坚持节俭办会

违违规规参参与与宴宴请请，，实实行行““零零容容忍忍””
本报济宁2月2日讯(记者

马辉 晋森) 3日起，济宁正式
进入两会时间。济宁市纪委、市
监察局下发了相关《通知》，重
申会议纪律，强调坚持规范节
俭办会。其中专门强调，严禁代
表、委员在驻地以外食宿，严禁
组织、参与各种宴请、联谊及娱
乐活动，凡是出现违规违纪行

为，一律实行“零容忍”。
根据会议日程安排，济宁

市政协第十二届四次会议将于
2月3日开幕，2月6日闭幕。济宁
市十六届人大四次会议将于2

月4日开幕，2月7日闭幕。
根据《通知》要求，严禁在

驻地以外食宿，严格执行“禁酒
令”、“禁烟令”；严禁组织、参与

各种宴请、联谊及娱乐活动；一
律谢却单位和个人的探望活
动；参加会议做到统一乘车，严
禁公车私用、公车私驾。

同时，反对搞形式、讲排场，
严禁自行提高食宿标准，会议驻
地不开放娱乐设施，不安排文艺
演出，代表和委员房间不摆放鲜
花；严禁以任何名义接受或赠

送纪念品、土特产、现金、礼
品、有价证券或购物凭证。

会议期间，市纪委监察局
将联合有关部门和新闻媒体对
会风会纪进行监督检查，对违
规违纪行为一律实行“零容
忍”，发现一起、查处一起、通报
曝光一起；涉嫌违法的，由有关
部门依法处理。

节俭办两会

渐成“新常态”
本报评论员 马辉

政协委员张修占报到首日就带来了12份提案

从从小小事事入入手手，，没没离离开开民民生生范范畴畴 2日下午是市政协委员报到的
时间，当天下午3点多，政协委员刘
惠骑着一辆橙色的公共自行车，准
时来到委员驻地太白酒楼。

从家里到委员驻地，骑公共自
行车不到20分钟就到了，既健身又
环保。如今骑公共自行车出行成了
刘惠选择的方式之一。

“公共自行车骑起来挺轻便，还
不用担心堵车，低碳环保又健身，我
觉得好处挺多。”刘惠一下子说出了
很多公共自行车的优点。刘惠在济
宁市儿童康复中心工作，在康复中
心门口，就有一个公共自行车站点，
由于出行很方便，很多员工和聋儿
家长都办理了公共自行车卡，刘惠
逐渐改变了自己的出行方式，短途
内把公共自行车作为自己的主要出
行方式之一。

“公共自行车建设作为2014年的
政府为民办十件实事，我感觉办到
了市民的心坎里，受到了市民的欢
迎。”作为一名政协委员，刘惠每年
都会拿出和民生问题息息相关的提
案，所以对于民生问题她也非常的
上心。

本报记者 贾凌煜

骑着公共自行车

去委员驻地报到

两会新风

张修占谈撰写提案的过程。
本报记者 张晓科 摄

刘惠骑着公共自行车前去报到。
本报记者 张晓科 摄
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